

Ici et ailleurs

•Santé
Renouvellement du glyphosate pour 5 ans, colère des opposants

Les Etats membres de l'UE ont accepté lundi de réautoriser pour 5 ans le glyphosate lors d'un comité d'appel, après plus de deux ans de débats intenses, provoquant la colère des opposants à cet herbicide controversé.

C'est une surprise, à trois semaines de la date d'expiration de la licence actuelle, tant les divisions semblaient insurmontables. La décision de l'Allemagne de se rallier à la proposition de la Commission européenne a fait pencher la balance.

•Prévention du suicide

Facebook compte sur l'intelligence artificielle

Facebook a annoncé lundi le déploiement d'un système d'intelligence artificielle visant à identifier plus rapidement les membres du réseau social en proie aux idées suicidaires pour les aider. Cette technologie cherchera automatiquement des indices dans les messages ainsi que les vidéos mises en ligne en direct sur Facebook Live, afin d'avertir plus rapidement le personnel de Facebook et les organisations d'aide spécialisée, selon le groupe américain. "Cette approche utilise une technologie de reconnaissance de types de comportements pour aider à identifier les messages et les vidéos en direct qui expriment potentiellement des pensées suicidaires", a écrit, dans une note de blog, le vice-président de gestion des produits de Facebook, Guy Rosen. Le système d'intelligence artificielle passera au crible les messages de membres mais aussi les réponses de leurs amis qui pourraient, par exemple, leur demander si tout va bien ou "qu'est-ce que je peux faire pour t'aider?", explique Guy Rosen.

•Grammy Awards

Bruno Mars et Jay-Z à l'honneur

Le chanteur Bruno Mars a été nommé dans trois des quatre principales catégories des Grammy Awards, les récompenses de la musique américaine, tout comme le rappeur Jay-Z qui se classe en tête sur l'ensemble des catégories, avec huit nominations, selon la liste publiée mardi. Rarement dans l'histoire des Grammy Awards, dont la cérémonie aura lieu le 28 janvier à New York, le hip-hop aura été autant mis à l'honneur, avec, outre Jay-Z, Kendrick Lamar, nommé sept fois et Childish Gambino, cinq.

Rassemblés par R.H.A

Conférence de presse du porte-parole du gouvernement

Alain-Claude Bilie-By-Nze: " aucune subvention à la presse n'a été détournée "

J.O.
Libreville/Gabon

Le ministre en charge de la Communication a démenti, hier, au cours d'un échange avec la presse, à son cabinet, les affirmations de certains confrères selon lesquelles une partie de la subvention à la presse aurait pris une destination inconnue. " Cette année, avec la crise économique, c'est une somme de 200, au lieu de 500 millions de francs, qui a finalement été décaissée pour accompagner les entreprises de presse. Et cet argent a été réparti convenablement", a-t-il dit. Avant d'annoncer de porter cette affaire devant les tribunaux.

ALAIN-CLAUDE Bilie-By-Nze était, hier, devant les médias. Si l'objectif était de faire le bilan à mi-parcours de son exercice à la tête du ministère de l'Économie numérique, de la

Communication et de la Culture, il ne s'est pas gardé de réagir face aux écrits d'un confrère de la place qui l'accuse d'avoir mis la main sur une partie de l'argent de la subvention à la presse au compte de l'année 2017.

Il a ainsi indiqué que « cette année, avec la crise économique, c'est un montant de 200 millions qui a été décaissé pour accompagner les entreprises de presse. Au lieu de 500 millions de francs comme les années précédentes. » Non sans préciser que « cet argent a été réparti convenablement. » Balayant d'un revers de la main ces accusations, il a promis de publier la liste des journaux ayant perçu ladite subvention. Tout comme, il a dit avoir porté, par le biais de son avocat, cette affaire devant les tribunaux.

En outre, il s'est satisfait de l'inauguration, le 22 décembre prochain, de la connexion avec la République du Congo-Brazzaville au sujet de la



Le ministre de la Communication, Porte-Parole du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, lors d'une précédente occasion à son cabinet.

première phase du projet CAB4. Il a souligné que, dans le cadre de la poursuite de la construction de l'infrastructure numérique, le ministère dont il a la charge va signer le dé-

marrage de la phase 2 du "Back Bone" national, pour les villes de Booué, Oyem et Bitam, pour rejoindre les frontières du Cameroun et celle de Guinée équatoriale. Et le premier

trimestre 2018 sera marqué par l'inauguration de l'incubateur dont la mission sera « l'accompagnement et l'encadrement juridique, comptable et financier des start-up pour leur développement. »

Il a dit avoir travaillé avec l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco) pour la phase 2 du programme "Train My Generation", qui entre dans le cadre de la formation.

Et annoncé que les travaux de la commission sur la réforme de l'Ecole nationale d'arts et de manufacture (ENAM) se poursuivent : « Nous rendrons les conclusions desdits travaux dans quelques jours après avis du Gouvernement », a-t-il promis.

La reprise des activités de la radio panafricaine Africa N°1, le lancement des chaînes thématiques, Radio Gabon Musique et la Gabon Nature et Culture, le casting et la nouvelle grille des programmes n'étaient pas en reste au cours de cette rencontre avec certains médias de la place.

Vie du journal

Des élèves de " Ruban vert " à l'Union



Photo : F.B.E.M

Les élèves "Ruban vert", leur guide et leurs encadreurs dans la salle de rédaction de L'union.

L.R.A.
Libreville/Gabon

UN groupe de petits curieux de l'école le "Ruban vert", encadré par deux de leurs responsables académiques, a visité, hier, les installations de l'Union. Occasion pour ces élèves de s'imprégner du fonctionnement du premier quotidien d'informations du Gabon. Pendant près d'une heure, ces apprenants du Cours moyen 1ère année (CM1), ont montré leur curiosité en posant beaucoup de questions sur le travail des journalistes et des techniciens qui participent à la réalisation du journal que lisent chaque jour les Gabonais. Bilingues, voire trilingues, dans leur grande majorité, nos

jeunes visiteurs ont manifesté leur intérêt dans un anglais impeccable.

Ils étaient, notamment, intéressés de savoir à combien d'exemplaires le journal est tiré au quotidien, si les lecteurs aiment le travail d'écriture des journalistes, les rubriques, ce qui passionne le plus dans ce métier, etc.

Des petits futés qui ont su s'approprier à merveille le rôle des professionnels de l'information. Des rédacteurs et chefs de services présents à cette heure de la matinée leur ont donné des réponses à leurs multiples questions.

Visiblement satisfaits, les jeunes visiteurs ont poursuivi leur sortie pédagogique à Multipress, l'imprimeur, voisin du journal l'Union, avec la même envie de découvrir.

LIQUIDATION OCTRA

LIBREVILLE - GABON
B.P. 12 707
Tél. 01 72 68 98 - Fax : 01 74 65 66



COMMUNIQUE A L'UNION

Le Liquidateur OCTRA invite les requérants, occupant de fait, les logements et les parcelles de terrain, partie intégrante des Titres Fonciers -propriété de l'OCTRA-, à se rapprocher, dans un délai de trois semaines, de leur Notaire respectif, en vue du règlement du prix desdits logements et parcelles. Passé ce délai, la Liquidation OCTRA engagera dès le 15 décembre 2017, les voies de droit en vue de leur expulsion. Il s'agit de :

NOMS Prénoms	N° Villa Section/Parcelles	NOTAIRE
Mme EDZO BIBANG	C2-417 CM1/35	RELONGOUE
Mme EDZO BiBANG	CM1/139	RELONGOUE
Mme EDZO BiBANG	CM1/140	RELONGOUE
IKOULOU J. Baptiste	C1-38 CM4/51	RELONGOUE
ZIRONDA Hortense	C1-72 CM5/38	RELONGOUE
NGAKA Patrick	C2-151 CM5/45	RELONGOUE
ONDO ETHO Guy	C2-121 CM5/59	RELONGOUE
MAKAYA François	C2-150 CM5/90	RELONGOUE
BILONG BI NZENG Laurent	CM5/143	RELONGOUE
OGOUAMBA Henri	CM5/154	J.J. MOUYAGA
MBA EYEGHE Philippe	58 CK2/101	J.J. MOUYAGA
OKONGO Noël	57 CK2/102	J.J. MOUYAGA
MONEMORO Jean Barre	31 CK2/121	J.J. MOUYAGA
DIMOUANGA Richard	34 CK2/124	J.J. MOUYAGA
Héritiers ONDO M'VONO Eugène ZUE ONDO Archimède	53 CK2/160	J.J. MOUYAGA